

Agenda



- ▶ Jeudi 3 octobre
 - Association « Adélie » (aide recherche d'emploi pour les jeunes)
 - Parking église
 - 13h30 à 15h30
- ▶ Samedi 5 octobre
 - Benne déchets verts
 - Parking cimetière
 - 9h à 17h
 - Opération broyage déchets verts
 - Parking cimetière
 - 10h à 17h
- ▶ Samedi 12 octobre
 - 14h à 19h
 - Dimanche 13 octobre
 - 11h à 18h
 - Marché des créateurs
 - Salle des fêtes
- ▶ Samedi 12 octobre
 - Benne déchets verts
 - Parking cimetière
 - 9h à 17h
- ▶ Mercredi 16 et jeudi 17 octobre
 - Passage de la balayeuse dans les rues de la commune
- ▶ Mercredi 16 octobre
 - Ecrivain public sur rendez-vous au 06 77 75 62 68 - Mairie
- ▶ Jeudi 17 octobre
 - Atelier repair café
 - Salle polyvalente (complexe sportif)
 - 18h à 20h30
- ▶ Samedi 19 octobre
 - Déchèterie mobile
 - Parking du cimetière
 - 9h à 12h
- ▶ Samedi 26 octobre
 - Grainothèque organisée par l'association 7 Lieux
 - Salle des fêtes
 - 10h à 18h
- ▶ Samedi 27 octobre
 - Benne déchets verts
 - Parking cimetière
 - 9h à 17h

Prenez en de la graine!
Animations, ateliers, troc de plantes et de graines, grainothèque...

Samedi 26 octobre 2024
de 10h à 18h

Salle des Fêtes
Rue du stade
Sainghin en Mélandois

7lieuxvillage.com
03 20 34 90 62

À RETENIR !

Les 12 et 13 Octobre 2024, le BOCLA LOCAL (collectif d'artisans créateurs locaux) organise, avec le soutien de la mairie de Sainghin en Mélandois, son marché des créateurs à la salle des fêtes de Sainghin en Mélandois,

HORAIRES : Samedi 12 de 14h à 19h, Dimanche 13 de 11h à 18h.

C'est l'occasion de rencontrer, discuter et découvrir les talents de vos artistes locaux ! Ils se feront un plaisir de vous faire partager leur passion.

Buvette et petite restauration par et au profit des Clowns de l'espoir, ainsi qu'un stand de maquillage pour enfants !

Vous y trouverez 25 créatrices et créateurs : couture, porcelaine décorée à la main, céramique, déco en bois recyclés ou en pièces mécanique, fleurs séchées, savons au lait d'ânesse, bijoux, couture et déco enfants, etc....

Chaque création étant unique, pensez à préparer Noël !

Venez nombreux nous soutenir car **sans VOUS, il n'y a plus de NOUS....**

Merci à vous !



Collectif d'Artisans & Créateurs de Ronchin et d'ailleurs & Les Clowns de l'Espoir Les clowns hospitaliers des Hauts-de-France organisent leur :

Marché DE CRÉATEURS

Samedi 12 octobre 14h-19h30 & Dimanche 13 octobre 11h-18h

Venez à la rencontre de créateurs et d'artisans passionnés !

Salle des Fêtes de Sainghin en Mélandois
6 rue du stade

Avec le soutien de la municipalité de Sainghin en Mélandois

Flash Info Lettre

AU FIL DE L'INFORMATION

LES CHEMINS DU MELANTOIS

10km
5km - 900m

Encore une belle édition 2024 !



Le nombre total de concurrents est 784 réparti comme suit :

- 349 Inscrits au 10 km
- 162 Inscrits au 5 km
- 184 Inscrits au 900 m - Sainghin
- 72 Inscrits au 900 m - Péronne
- 35 Inscrits au Run & Bike

Cette édition est une réussite grâce au concours des sponsors qui nous soutiennent chaque année, des bénévoles actifs et engagés, des services techniques des deux mairies toujours disponibles avant et après l'évènement et du bureau de l'association impliqué et constructif.

Les chemins du Mélandois

Une météo quasi parfaite au moment des courses, un nombre d'inscrits record soit la meilleure année depuis 2018, une belle révélation pour le 5 km qui a connu une affluence inégalée, le 10 km restant une valeur sûre avec un Run and Bike qui s'installe dans la durée.

Rendez-vous en 2025 !





WORLD CLEANUP DAY

Le World Cleanup Day,

ou Journée Mondiale du nettoyage de la planète (en français), est une initiative mondiale qui mobilise les citoyens afin de ramasser les déchets abandonnés polluant notre environnement. Sur notre commune de Sainghin-en-Mélantois, le nettoyage a eu lieu le samedi 21 septembre 2024 de 10h à 13h. Départ : place du contour de l'église, arrivée : ateliers municipaux avenue du Bois. Le principe étant d'inviter les gens à poser un regard différent sur ces lieux de vie qui font leur quotidien. Voir ce que l'on ne voit plus grâce à l'expérience du terrain pour en constater les conséquences, les dégâts et aussi prendre conscience des répercussions.

L'association 7Lieux a fourni les sacs poubelles et pinces de ramassage, les participants étaient équipés de gants et bonnes chaussures.

Au final, pour un groupe de 8 personnes accompagné de 4 jeunes enfants, 10 kg de déchets furent collectés et 32 km furent parcourus en ville.

Jean Pratz



Venez broyer du Vert

Déposez vos branches et repartez avec du broyat

Samedi 05 octobre de 10h à 17h sur le parking du cimetière



Un broyeur mobile sera stationné et un agent vous accueillera et réceptionnera vos branches (de 10 cm de diamètre maximum). Les souches, les branches issues d'arbres malades et d'espèces exotiques envahissantes (Renouée du Japon, Sumac,

Buddleia « arbre à papillons », Ailante, Robinier « Faux acacia » ...) ne seront pas acceptées.

Vous pourrez récupérer du broyat, mais attention, venez avec vos sacs, les contenants ne seront pas fournis.



Semaine de la Mobilité 2024

Réduire la circulation automobile et limiter l'impact de nos déplacements. Cela va de pair avec la lutte contre l'autosolisme ! MicroStop y contribue !

L'atelier Mobilité MicroStop du 18 septembre organisé à Sainghin dans le cadre de la semaine de la mobilité a réuni des personnes des trois communes engagées dans le dispositif d'expérimentation de la ligne de Stop sécurisé vers la Pévèle ainsi que des personnes de communes voisines concernées par la ligne créée par Saily-lez-Lannoy en 2020.

Cet atelier a permis de partager les premiers résultats du dispositif inauguré le 3 mai dernier ainsi que les questions et les propositions d'améliorations.

A ce jour, ce sont déjà plus de 15 trajets par jour qui s'appuient sur le dispositif MicroStop.

Les temps d'attente moyens constatés sont de 5 mn en heure de pointe et de 10 mn maximum en heure creuse.

300 personnes habitant dans l'axe de cette première ligne se sont enregistrées comme ambassadeurs. Ils se sont engagés à partager leurs trajets avec des MicroStoppeurs et sont pour la plupart abonnés à la newsletter.

40 d'entre eux ont d'ores et déjà récupéré leur vignette à apposer sur leur pare-brise afin de sécuriser le dispositif.

Le principal point d'amélioration à court terme :

A Sainghin, le totem va être déplacé dès que possible à proximité de l'arrêt de bus du Sénat (lieu habituel des autostoppeurs). Cela permettra une meilleure complémentarité entre bus et stop avec la mutualisation de l'abribus, comme cela est déjà le cas à Bouvines et à Péronne.

Ces résultats sont déjà prometteurs et la fin des travaux de la piste cyclable et la rentrée des classes permettent désormais d'utiliser pleinement le dispositif. La phase d'expérimentation s'achèvera en mars 2025. Les conclusions de cette phase permettront d'envisager le déploiement du réseau très attendu sur le territoire.

Rejoignez la communauté des ambassadeurs MicroStop, venez retirer votre vignette en mairie, testez et donnez votre avis pour co-construire et améliorer encore la solution !

Pour une mobilité verte et solidaire, inscrivez-vous en envoyant un SMS au 06 79 39 00 97

Vous trouverez plus de renseignements sur le site internet de la commune.

Florence Osselin

Au fil de nos rues et places

Place Jean-Baptiste Brasseur

Sous l'ancien régime, la « Grand Place », située au centre originel du village, était traversée par une route pavée (cf. plan). Son passé évoque la tenue de « bans » plaidoyers de basse-justice, mais également, durant des décennies, un lieu de rencontres publiques lors des marchés, foires de produits locaux, bestiaux, animaux de basse-cour et moutons. On raconte aussi qu'une mare y avait été creusée pour servir d'abreuvoir. Cette place fut vendue progressivement en parcelles pour la construction de maisons (actuellement rue du Moulin, rue Arnel Marsy, etc.).

Jean-Baptiste Brasseur achète la portion hachurée sur le plan pour en faire un jardin.



En 1913, Jean-Baptiste Brasseur donne cette parcelle à la mairie pour la transformer en place publique, afin de reprendre les rassemblements festifs d'antan. Cette donation n'ayant pas pu être enregistrée officiellement, compte tenu de la guerre 14-18, elle sera confirmée le 22 février 1923, par acte notarié avec son héritière, Mme Veuve Loridan, née Irma Moreau, sa nièce par alliance.

Entretiens, conformément à la circulaire préfectorale du 2 février 1920, la commune avait fait ériger un monument aux morts sur cette parcelle, pour glorifier les Sainghinois morts pour la patrie (guerres de 1870 et 14-18). Jean-Baptiste Brasseur avait ajouté un codicille à son testament, léguant le montant de l'achat du monument à la commune, dont il ne verra pas la réalisation puisqu'il décède le 3 mars 1920. Pour perpétuer la mémoire de ce généreux donateur, la municipalité donne le nom de Place Jean-Baptiste Brasseur et appose une plaque sur le pignon du

café-tabac « Le Carré d'As ». Sur souscription, la population paie la grille qui entourait ce monument. Après réaménagement de la place en 2005, la plaque est posée sur le petit socle en pierre que nous connaissons aujourd'hui.

Lors du transfert du cimetière en 1928, sur un terrain offert par Mme Veuve Loridan, l'aménagement en jardin public du terrain libéré autour de l'église est alors envisagé, mais une partie sert à redresser la route. Le monument aux morts y est déplacé par la suite.

Nos remerciements à Gabriel Mouvaux, qui a levé un coin de voile sur ces généreux donateurs que sont Jean-Baptiste Brasseur et M^{me} Veuve Loridan, presque méconnus aujourd'hui.

La société historique

Jean-Baptiste Brasseur, né le 19 mai 1844, est issu d'une famille sainghinoise modeste et honorable.



Il s'intéresse très vite à la vie de la commune. Après quelques années en tant que conseiller, il devient maire en mai 1900, mais il ne se représente pas aux élections de 1908, invoquant une santé fragile. Il décède à l'âge de 76 ans, le 3 mars 1920.